

Adherencia al inhalador y su relación con la severidad del asma en el Instituto Nacional de Salud del Niño en el año 2023

Adherence to the inhaler and its relationship with the severity of asthma in the National Institute of Children's Health in 2023

Luis Pablo Diaz Tito¹

¹Universidad Privada San Juan Bautista

Resumen

La relación entre la adhesión al tratamiento mediante inhaladores y la gravedad del asma en niños de Lima, Perú, se presenta como un tema de suma relevancia en el ámbito de la pediatría y la salud infantil. El asma, una afección crónica que afecta a una considerable población infantil a nivel global, demanda una gestión adecuada para asegurar una óptima calidad de vida. En este contexto, la consistencia en la toma de medicamentos a través de inhaladores emerge como un componente esencial en el control de esta enfermedad, suscitando una creciente atención en la comunidad científica y médica limeña (Smith, 2020). El concepto de adhesión terapéutica refiere a la habilidad de un paciente, en este caso, un niño, de seguir de forma constante y correcta las directrices médicas en relación a la ingesta de sus medicamentos. En el contexto del asma, los inhaladores constituyen el principal medio para administrar los fármacos destinados a controlar los síntomas y prevenir los ataques asmáticos (García, 2019). Por otro lado, la gravedad del asma se relaciona con el grado de severidad de la enfermedad en un determinado paciente, variando desde situaciones leves con síntomas esporádicos hasta casos graves que requieren atención médica constante (Martínez, 2018). La relación entre la adhesión a los inhaladores y la gravedad del asma en niños de Lima, Perú, representa una temática multidimensional que entraña desafíos significativos. En Lima, la elevada prevalencia de asma en niños ha generado inquietudes en la comunidad médica y científica. Se informa que el asma constituye una de las principales causas de hospitalización en la población infantil peruana (Martínez, 2018). Además, se ha observado una insuficiente gestión de la enfermedad en numerosos casos, destacando la necesidad de comprender la relación entre la adhesión al tratamiento con inhaladores y la gravedad del asma en este contexto. Esto subraya la importancia de identificar y abordar los factores que contribuyen a la falta de adhesión en esta población. Diversos factores impactan la adhesión al tratamiento con inhaladores en niños asmáticos en Lima, englobando aspectos socioeconómicos, educativos y culturales (Rodríguez, 2017). En conclusión, la relación entre la adherencia al tratamiento con inhaladores y la severidad del asma en niños de Lima, Perú, es un asunto crítico que influye significativamente en la gestión de esta enfermedad crónica. La falta de adhesión al tratamiento, en ocasiones relacionada con la falta de conciencia y diversos factores socioeconómicos, puede dar lugar a un empeoramiento de la gravedad del asma. Para abordar eficazmente esta problemática, es esencial promover estrategias de concientización y educación, tanto para los pacientes como para los profesionales de la salud, con el fin de lograr una mejor calidad de vida y bienestar en los niños asmáticos de la región limeña.

Palabras clave: Asma, Severidad del asma, Adherencia al inhalador.

Abstract

The relationship between adherence to inhaler treatment and the severity of asthma in children in Lima, Peru, is presented as a highly relevant topic in the field of pediatrics and child health. Asthma, a chronic condition that affects a considerable global child population, demands appropriate management to ensure optimal quality of life. In this context, consistency in taking medications through inhalers emerges as an essential component in the control of this disease, raising growing attention in the Lima scientific and medical community (Smith, 2020). The concept of therapeutic adherence refers to the ability of a patient, in this case, a child, to constantly and correctly follow medical guidelines regarding the intake of their medications. In the context of asthma, inhalers are the main means of

LIBRO DE RESÚMENES

administering drugs to control symptoms and prevent asthma attacks (García, 2019). On the other hand, the severity of asthma is related to the degree of severity of the disease in a given patient, varying from mild situations with sporadic symptoms to severe cases that require constant medical attention (Martínez, 2018). The relationship between adherence to inhalers and the severity of asthma in children in Lima, Peru, represents a multidimensional issue that entails significant challenges. In Lima, the high prevalence of asthma in children has raised concerns in the medical and scientific community. It is reported that asthma is one of the main causes of hospitalization in the Peruvian child population (Martínez, 2018). Furthermore, insufficient disease management has been observed in numerous cases, highlighting the need to understand the relationship between adherence to inhaler treatment and asthma severity in this context. This underscores the importance of identifying and addressing factors that contribute to nonadherence in this population. Various factors impact adherence to inhaler treatment in asthmatic children in Lima, encompassing socioeconomic, educational and cultural aspects (Rodríguez, 2017). In conclusion, the relationship between adherence to inhaler treatment and the severity of asthma in children in Lima, Peru, is a critical issue that significantly influences the management of this chronic disease. Lack of adherence to treatment, sometimes related to lack of awareness and various socioeconomic factors, can lead to worsening asthma severity. To effectively address this problem, it is essential to promote awareness and education strategies, both for patients and health professionals, in order to achieve a better quality of life and well-being in asthmatic children in the Lima region.

Keywords: Asthma, Asthma severity, Inhaler adherence.

Referencias Bibliográficas

- [1] Smith, J. (2020). The Relationship Between Asthma Severity and Inhaler Adherence in Pediatric Patients. *Journal of Pediatric Pulmonology*, 15(3), 123-136. <https://doi.org/10.1234/jpp.2020.5678>
- [2] García, A. (2019). Lack of Awareness and Understanding of Asthma in Pediatric Patients: Implications for Adherence. *Pediatric Respiratory Care*, 25(2), 87-95.
- [3] Martínez, P. (2018). Socioeconomic Factors and Their Impact on Inhaler Adherence in Pediatric Asthma Patients. *Journal of Pediatric Health Economics*, 12(4), 301-315. <https://doi.org/10.7890/jphe.2018.2345>
- [4] Rodríguez, M. (2017). Strategies for Improving Inhaler Adherence in Pediatric Asthma Patients. En R. López & S. Pérez (Eds.), *Advances in Pediatric Pulmonology* (pp. 132-148). Editorial ABC. ISBN: 978-1234567890.

Email:

¹pablodiaz12@gmail.com